

*en coulisses*
**vie de l'établissement**

## Séminaire pédagogique : « Industrie du futur – industrie responsable »

Organisé en ligne les 19 et 20 janvier par l'ICIFTech, le séminaire pédagogique a eu pour thème cette année « Industrie du futur – industrie responsable ». Un sujet qui a suscité l'intérêt de 190 participants !



« Merci aux organisateurs, animateurs et collègues pour cette journée intéressante et constructive, exposés de ce matin très intéressants et débriefing ce soir avec beaucoup de matière. » « Merci à tous pour ces échanges, toujours très riches, cela fait du bien de passer du temps avec vous. »

Voilà quelques exemples de retours envoyés par les participants suite au séminaire pédagogique organisé en janvier dernier.

### Une bouffée d'air

« Nous avons choisi une thématique qui ouvre des perspectives sur les années à venir et qui nous intéresse tous, explique Xavier Kestelyn, directeur général adjoint en charge des Formations. Nous avons d'ailleurs battu cette année le record d'inscriptions avec 190 participants. Je crois que ces journées nous ont permis de sortir un peu de notre quotidien et de prendre une bouffée d'air. »

### Toutes les parties intéressées

Au programme en effet de ces deux jours : « Industrie du futur – industrie responsable », avec des interventions de Laurent Champaney, Xavier Kestelyn et Ivan Jordanoff car il s'agit d'un sujet transverse qui concerne aussi bien les formations que la recherche et l'innovation (plus d'informations (<https://inside.ensam.eu/content/une-recherche-impliqu%C3%A9e-dans-le-respect-des-hommes-et-leur-environnement>)). De plus, le séminaire s'est ouvert aux points de vue des entreprises et des étudiants, avec les témoignages de deux industriels (Thierry Metais, président de l'entreprise ZF France, et Gilles Vermot Desroches, responsable Développement Durable chez Schneider Electric) et d'étudiants (Milan Mansuino, Titouan Ouvrard, Alexi Richard, Tamara Nahon et Hugo Lentz).

L'après-midi était consacrée à des ateliers de travail par unité d'enseignement : les enseignants ont été invités à proposer des solutions pour intégrer davantage les thématiques Responsabilité Sociétale des Entreprises et Développement Durable dans le Programme Grande École (PGE).

### Des retours d'expériences

Enfin, le séminaire s'est conclu avec des retours d'expérience d'enseignants et d'ingénieurs sur la prise en compte de la RSE et du DD dans la formation :

- Intégration des concepts de transition énergétique et d'économie circulaire dans la formation, avec Guillaume Grampeix, Nicolas Perry, Eric Semail, Timothée Lopez, Marc Lassagne (enseignants) et Sébastien Limpens (ingénieur) ;
- Enseignement des thématiques de développement durable à l'institut de Chambéry, avec Carole Charbuillet, Véronique Perrot-Bernadet et Alain Cornier ;
- Accompagnement des enseignants par leurs pairs pour l'intégration des concepts dans leur enseignement, avec Carole Charbuillet, Guillaume Grampeix, Véronique Perrot-Bernadet, Nicolas Perry et Éric Semail.

## Des actions à court terme

« Au final, les enseignants ont exprimé l'envie de poursuivre ces travaux, reprend Xavier Kestelyn. Des réunions seront donc organisées dans les prochaines semaines par les Équipes Pédagogiques Nationales Pluridisciplinaires (plus d'informations (<https://inside.ensam.eu/content/quest-sont-les-epnp>)). De même, nous allons rapidement proposer des formations aux enseignants en nous appuyant en particulier sur l'expertise des équipes de l'institut de Chambéry, afin de pouvoir par exemple déployer des outils sur l'Analyse du Cycle de Vie et la mesure du coût carbone dans les enseignements. »

Retrouvez =>

- les présentations des deux journées de séminaire sur SAVOIR (plus d'informations (<https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fsavoir.ensam.eu%2Fmoodle%2Fcourse%2Fview.php%3Fid%3D6296&data=04%7C01%7CAnne.Tequi%40ensam.eu%7C167f3de71db042aa428808d8beb7eb10%7Ce034b9b077684b9691b%3D%7C1000&sdata=cLJukB0ffM83ngLVwcrV86zrer7fYu8KnoRZP%2FGEUC8%3D&reserved=0>))
- les enregistrements des interventions sur STREAM (plus d'informations (<https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fweb.microsoftstream.com%2Fchannel%2F2a8526d4-1ee8-4f16-9592-a9e8dea5d0f9&data=04%7C01%7CAnne.Tequi%40ensam.eu%7C167f3de71db042aa428808d8beb7eb10%7Ce034b9b077684b9691b%3D%7C1000&sdata=kDp1xmhW4ZGYoj4MZIB0lvEuDdoG3ct3CLt0dNkIJ2Q%3D&reserved=0>))

par Anne Téqui